LE CLONCK EY LA BOUEE

Newsletter de Silurus Glanis Association N°3

Les news

Le printemps voit traditionnellement fleurir (en plus des fleurs) les sorties et les rassemblements. Comme d'habitude et ce depuis plusieurs années, notre sortie de Verdun-sur-le-Doubs a été une franche réussite. Plus de cinquante personnes (nous avons souhaité limiter à cinquante participants cette année) y ont pris part et l'ambiance a été, comme d'habitude, faite de partage et d'entraide. Certes, peu de silures ont été capturés cette année mais l'essentiel reste cet esprit qui fait que nous nous sentons bien à Verdun...

Comme annoncé, l'assemblée générale a eu lieu à cette occasion. Le bureau, dans son ensemble, a été reconduit. Seul Pierre Andréoletti (notre secrétaire) n'a pas souhaité se représenter à son poste. Nicolas Gallego (Nico77) a été élu à sa place.

D'autre part, un bureau exécutif a été créé par vote à l'unanimité. Il comprend les bénévoles qui souhaitent s'investir plus dans l'association en prenant part aux grandes décisions (même si leur voix n'est que consultative) et en participant à certaines manifestations.

Le travail de l'association

Ce trimestre, l'activité de l'association s'est résumée à des animations lors de journées « portes ouvertes ». Même si l'impact de ces interventions est bien moindre que lors des grands salons, cela nous permet de toucher encore du public et aussi de rencontrer des gens du forum.

- 03 et 04 avril 2009 au Relais Pêche77 à Montereau-Fault-Yonne par Nico77, Yann77 et Fabien77.
 - 24 et 25 avril 2009 au Europêche à Toul (54) par Esoxstradic, Fabouille et Frafox.
 - 8 mai au Pacific pêche à Dijon par Xavier, Laurent54, Damien 71, Gauthmanu et EPV.
 - 27 juin au Mondial pêche à Albi par Jérome082 et Joss83.

Les évènements

Liste non exhaustive des sorties, concours,... autour du silure pour ce trimestre.

Peu de sorties ou d'évènements ce trimestre... Sans doute à cause des vacances...

- Le 5 septembre à St Vallier (26), concours organisé par le Silure Club Rhôdanien.

Compte Rendu de l'Assemblée Générale de S.G.A. à Verdun-sur-le-Doubs Le 23/05/2009.

- Membres du Bureau :

Etaient présents : - Daniel Pedretti (Joss83) : Président

- Nicolas Sigler (EPV) : Secrétaire Adjoint

Non présents excusés : - Marc Bracelet (Marc Bracelet) : Trésorier

- David Dérendinger (Esox Stradic) Trésorier adjoint
- Pierre Andréoletti (Pierre.andreoletti) : Secrétaire
- Début de l'assemblée générale à 14h.
 - Résumé des actions menées par S.G.A. lors des différentes manifestations (salon de Clermont-Ferrand, Salon de Paris, commissaires lors de deux manches AFCPL, ...).
 - Bilan financier de l'association. Les comptes sont approuvés par les membres présents.
 - Election du nouveau bureau. Tout le bureau était démissionnaire et se représentait, excepté Mr Pierre Andréoletti dont le poste est vacant. Nicolas Gallego (Nico.du.77) se présente pour le poste de secrétaire.
 - Résultat du vote :
 - Daniel Pedretti (Joss83) : Elu à l'unanimité au poste de Président
 - Marc Bracelet (Marc Bracelet) : Elu à l'unanimité au poste de Trésorier
 - David Dérendinger (Esox Stradic) : Elu à l'unanimité au poste de Trésorier adjoint.
 - Nicolas Gallego (Nico.du.77) : Elu à l'unanimité au poste de Secrétaire
 - Nicolas Sigler (EPV) : Elu à l'unanimité au poste de Secrétaire Adjoint
- Création d'un bureau Exécutif

Sont élus:

- Jérome082
- Rome du 39
- Romain63
- Bulbe

Fin de l'assemblée générale à 16h 12.

Un apéritif a ensuite été offert aux participants pendant lequel nous avons eu le plaisir de recevoir monsieur Piffaut président de l'AAPPMA de Verdun-sur-le-Doubs et monsieur Guenneguez, représentant le président de la fédération pour la pêche et la protection du milieu aquatique de Saône et Loire.

Faisons connaissance...

Cette rubrique nous permet de mieux connaître un pêcheur ou une personnalité du monde de la pêche.

Après notre président d'honneur, Xavier Vella, nous avons souhaité vous parler de la figure légendaire du silure en France.

JEAN CLAUDE TANZILLI



C & B - Bonjour Jean Claude. Tous les pêcheurs te connaissent et ont vu au moins une vidéo où tu prends des silures ; malgré tout, peu savent qui tu es réellement. Présente-toi.

JCT – J'ai 57 ans, pêcheur depuis toujours... J'ai commencé le guidage de pêche en 1989 à l'Ecole Française de Pêche puis avec le Comité de tourisme de l'Ain pendant quelques années. Ensuite, j'ai décidé de me mettre à mon compte, d'abord en nom propre puis en SARL (Tanzilli aventures). Je suis également concepteur de matériel pour plusieurs marques et, depuis quelques années, pour SERT.

C & B - Quand et comment es-tu venu à la pêche du silure?

JCT – Passionné de toutes les pêches en général, je me suis progressivement spécialisé dans la pêche des carnassiers (brochet et sandre en particulier). En 1982, j'ai pris mon premier silure accidentellement en recherchant ces espèces. J'ai tout de suite été intéressé par ce poisson. Je dois avouer que j'ai été un peu inquiet au début mais, après l'avoir étudié (notamment avec de multiples analyses du contenu stomacal), j'ai rapidement été fasciné.

C & B - C&B - Tu as déjà vu d'énormes évolutions dans la pêche du silure ; comment les juges-tu ?

JCT - Très positives! A chaque grande évolution, une réussite rapide est observée au début puis le poisson évolue et finit par dépasser ces changements de technique, ce qui oblige le pêcheur à s'améliorer par la recherche.

C&B - Comment vois-tu les évolutions futures ?

JCT – La mentalité des pêcheurs change depuis quelques années et s'oriente vers la protection de ce poisson, ce que je ne peux qu'approuver ; j'y ai d'ailleurs un peu participé, notamment par mes vidéos qui ont fait mieux connaître le silure.

D'autre part, les performances nouvelles et futures des matériaux utilisés dans le matériel en général, et notamment de l'électronique, vont contribuer à cette orientation « pêche sportive » par l'utilisation de matériel toujours plus léger et performant. Malgré tout, la pêche du silure va devenir de plus en plus difficile et le cerveau du pêcheur devra évoluer plus vite que le matériel...

C&B - Quelles sont tes activités professionnelles touchant (de près ou de loin) à la pêche ?

JCT - Comme je l'ai dit plus haut, je suis pricipalement guide de pêche mais je m'occupe aussi de pédagogie et de sensibilisation des jeunes par des conférences et des animations. Je participe aussi au tournage de films sur la pêche et je continue à concevoir une gamme de matériel pour SERT.

C&B - Quelle est ta technique préférée, pourquoi ?

JCT – D'une manière générale, je préfère les pêches « à traquer ». J'aime m'impliquer à fond mentalement dans la recherche du poisson et de la façon de le faire mordre. Dans l'ordre de mes préférences, il y a d'abord la pêche aux leurres. Selon la position et l'humeur des poissons, on doit mettre en application un grand panel de leurres. Pendant mes 13 premières années de pêche au silure, je les ai traqués principalement de cette façon et j'ai beaucoup appris. Ensuite viennent les pêches verticales à soutenir avec vision directe des appâts au sondeur. Traquer, anticiper et déclencher l'attaque d'un poisson qui m'a déjà pressenti est mon plus grand plaisir ; malheureusement, au cours de ces dernières années, j'ai constaté un déficit de débit des cours d'eau qui pénalise ces pêches à la verticale.

Le silure est un très gros et très beau poisson d'avenir qui permet d'utiliser une multitude de techniques, ce qui satisfera, à l'avenir, une grande majorité des pêcheurs sportifs.



Non, ce n'est pas le nom du dernier James Bond...

C'est la dénomination commerciale de la canne qui sera faite cet été par la chaîne de magasin « Forum pêche » aux couleurs de SGT et d'une longueur de 2.06m. Les rares personnes qui ont testé le prototype (dont Xavier, Marc, EPV et moi même) en ont été enchantées.



Le prototype de la SGT206

La canne a été conçue par Xavier (monobrin avec emmanchement à la poignée, 150gr de puissance) et aura le logo SGT. Elle fait merveille pour les pêches verticales et au lancer. Elle sera faite à 200 exemplaires numérotés et vendue (probablement) 129€ au grand public et 109€ aux adhérents SGA. Pour ceux qui ne peuvent se rendre directement dans un des magasins (Toulouse, Valence, Lyon et Macon), ils pourront le faire sur le site internet http://www.forum-peche-chasse.com/index.php (encore en construction à ce jour). Il n'y aura (probablement) pas de frais de port.

Sortie prévue fin août ou début septembre. Vous serez prévenus par le forum.

P.S. Le prototype a été « secoué » par un 1.90m pris au leurre en Garonne du bord et un 2.06m pris à la verticale en bateau et a montré encore une certaine réserve de puissance...

Le mot du Président

Le tournant des cinq nations

Cette année, notre rassemblement de Verdun a été le cadre de ce qui pourrait bien être un tournant pour SGA.

L'année dernière, nous souhaitions inviter les responsables des associations de pêcheurs de silure des pays voisins. Il faut avouer que nous n'avons pas eu beaucoup de réponses ; sans doute n'étions-nous pas assez connus ou nous y étions-nous pris un peu tard...

Cette année, en faisant le bilan de ces journées, nous nous sommes aperçus que nous avions des représentants de cinq pays européens : la France (heureusement !!!), la Belgique (des habitués...) mais aussi un suisse, un anglais et un allemand. Certes, nos amis anglais et allemand étaient invités par des participants habituels mais quand même ; Uwe (l'allemand) était là pour la deuxième année consécutive... Quand à notre ami suisse, c'est un habitué du forum puisqu'il s'agit d'AdriVTL. Certes, SGA n'a pas vocation à devenir une association internationale (même si nous avons déjà des adhérents belges) mais, quand même, Nicolas (EPV), notre organisateur sur place, peut en retirer une légitime fierté. Après seulement quatre ans d'existence, la sortie de Verdun-sur-le-Doubs est devenue une « classique » et commence même à faire des émules...

A quoi est due cette (petite) renommée dans le monde des pêcheurs de silure ? Sans aucun doute à cette ambiance extraordinaire faite de convivialité, partage et amitié qui anime tous les participants depuis ces quatre années. Une quinzaine la première année, un peu plus de quarante la deuxième, plus de quatre vingt l'an dernier et un retour à un peu plus de sérénité cette année avec une limitation des participants à une cinquantaine ; la bonne formule est, je pense, trouvée. Espérons seulement que nous pourrons continuer sur ce chemin, même s'il est parfois semé d'embuches...